



1. Projekt

1. Titel:

Die Lichtung

1.2 Verantwortliche/r Lehrende/r, Studierende/r:

Prof. Marion Meyer, Anselm Wohlfahrt, Tom Heidel, Lena Marquardt, Lina Rieck, Franz Jonathan Hase, Catharina Stuckmann

1.3 Fachbereich/Studiengang:

IWID/ Industrial Design

2. Dokumentation der Ergebnisse

2.1 Was wurde konkret entwickelt? (bspw. Produkte, Angebote)

Innerhalb des Projektes wurden drei Teilprojekte verfolgt. Diese Teilprojekte waren die Entwicklung eines neuartigen Ausstellungssystem für das Foyer des Haus 09 der Hochschule Magdeburg, eines auf die Anforderungen innerhalb des Foyers abgestimmtes Mobiliar, sowie die Erarbeitung einer wetterabhängigen Beleuchtung. Alle Projekte sind über den Projektverlauf bis zu unterschiedlichen Entwicklungsstufen verfolgt worden. Dabei wurden für das Lichtsystem, sowie für das Ausstellungssystem Konzepte entwickelt, während für das Mobiliar bereits mehrere Prototypen gebaut wurden.

2.2 Welche Veränderungen haben sich im Lehr- und/oder Studienkontext ergeben?

Das Projekt konnte vor allem KommilitonInnen für eine Gestaltbarkeit des persönlichen Umfeldes sensibilisieren. Des Weiteren war es für die Studierenden innerhalb des Projektes eine gute Möglichkeit sich in das Thema der Innenarchitektur einzuarbeiten, sowie das Gestaltungspotenzial des eigenen Umfeldes zu reflektieren und als Ausgangsposition für ein eigenständiges Projekt zu begreifen

2.3 Was wird sich zukünftig für die Studierenden in der Lehre ändern?

In der Lehre der Studierenden wird sich bedingt durch unser Projekt ggf. ändern, dass die Studierenden in einem höheren Grad motivierter sind, ihre eigenen Ideen in den Hochschulalltag einzubringen, sowie ein gesteigertes Interesse an der Weiterentwicklung des eigenen Umfeldes haben. Des Weiteren werden aus unserer Sicht nun weitere Studierende erwägen Förderprogramme zu nutzen, da durch unser Projekt diese Möglichkeit aufgezeigt wurde.

2.4 Wie wirkt das Projekt auf den Lehr- und Studienkontext?

Das Projekt war ein Erstversuch, bei dem es vorerst bleiben wird. Ob sich die Möglichkeit ergibt, Elemente aus unserem Arbeiten bzw. Projekt in die Realität umzusetzen, ist offen.

Dennoch zeigen die Studierende Interesse an Möglichkeiten Ihre Projekte und Ideen zu fördern, die zur Weiterentwicklung der Hochschule beitragen. Wir denken das wir auch für zukünftige Projekte, die entstehen werden, als Beispiel voran gehen.

2.5 Gibt es einen Transfer auf andere Lehr- und Studienkontexte (andere Lehrveranstaltungen, Studiengänge, Fachbereiche, anderen Studienstandort)? Wenn ja, wie sieht dieser Transfer aus?

Im Sommersemester 2018 gab es zu einem früheren Entwicklungsstadium des Projektes, mehrere Veranstaltungen zur Weiterentwicklung des Foyers mit Studierenden aus dem damaligen ersten Semesters unseres Studiengangs. Ziel dieser Unternehmung war es, die Studierenden an der Entwicklung ihres Umfeldes teilhaben zu lassen und ihnen die Möglichkeit zu geben ihre eigenen Idee in die Gestaltung des Foyers einfließen zu lassen.

Darüber hinaus wird es vorerst keine weiteren Übertragungen auf andere Lehr- und Studienkontexte geben.